
地区別市政懇談会 （東地区）当日質疑応答要旨一覧（Ｒ5) 令和５年１０月２５日（水）　午後６時から７時３０分まで
東公民館　多目的ホール

○　第１部　市政報告

（1）　市長からの市政報告

　・ヤビツ峠・蓑毛周辺の魅力向上

　・羽根森林資源活用拠点（仮称）

　・小田急線４駅周辺にぎわい創造

　・弘法山公園利活用方針

２. 切れ目のない子育て支援

3. デジタル化の推進

　・行政手続き等デジタル化の推進

  ・地域におけるICT活用の推進

  ・デジタルデバイド対策の推進

4. カーボンニュートラル推進の取組

5. 新型感染症への対策

6. 都市間競争から都市間連携へ

７.東田原急傾斜地の対応

8.通学路整備・ 市道改良

　・市道61号線通学路整備及び舗装打ち換え

9. クアーズテック秦野カルチャーホール大規模改修工事に伴う休館

※詳細は別途資料参照

○　第２部　市政全般について

市長

（質問）
・災害時のごみの一時保管場所として、東地区には、寺山スポーツ広場と田原ふるさと公園中丸広場がある。
・寺山スポーツ広場付近は幅が2メートルくらいしかない道路しかなく、軽自動車が1台やっと通れる程度のため、災害時に搬入するあたり問題
があるのではないか。

寺山連合自
治会

1. 全国屈指の森林観光都市
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くらし安心
部長

（回答）
・道路の状況は承知している。防災計画でも災害時に発生したごみは、まずはだのクリーンセンターで処理をするが、一度にはできないことも
あり、一時的な仮置き場の1つとして寺山スポーツ広場が指定されている。
・発災して、どのくらいのごみが出るかを見極めて、市内にいくつかあるごみの仮置き場のどこを使用するかを決めていくことになる。優先的に
どの仮置き場を使用するかは地域のごみの量などを判断し、考えなければいけないので、必ず使うかどうかは現時点でははっきりとはしていな
い。
・神奈川県が平成27年に首都圏直下型地震の被害想定を出したが、県ではその被害想定を見直す計画があり、平成27年に出した被害想定
より軽減するのではないかという話も出ている。被害想定によっては予想されるごみの量も変わってくると思うので、内容を精査し仮置き場を集
約することも検討していく。
・現時点で発災した場合の使用については、慎重に行っていきたい。

小金沢自治
会

（要望）
・今年度、名古木自治会連合会では防犯対策を重点課題としている。全国的に組織的な強盗事件や高齢者を狙った詐欺事件が頻発してい
るなかで、県道70号の上原入口の信号機に防犯カメラの設置をお願いしたい。
・来年度予算での設置を検討してほしい。

県道70号

上原入口信号機

東小学校方面

国道246号

名古木交差点

上原入口信号機

東小学校方面
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（回答）
・民生委員児童委員の欠員については、私自身承知をしており、心を痛めている。また、欠員が生じたことにより、現委員の負担が増加してい
ることは、担当課である地域共生推進課でも憂慮しているところである。
・民生委員児童委員協議会では、数年前に委員の負担軽減策をまとめており、今、それを実践に移しているところだが、まだ、負担軽減につ
ながっていないというのが現状である。
・市職員はOBも含めて、地方公務員としての使命感を持って職務に取り組んでいるが、いろいろな事情もあり、委員を受けることができないこ
ともあるかと思う。
・欠員が生じていることについて、具体的な解決策はないが、引き続き、市でも欠員が継続しないように努力していきたい。

市長

（回答）
・昨年、自治会長を対象にアンケート調査をした結果、自治会の負担が大きいからなり手がいないというような結果がでている。自治会連合会
事務局としても、自治会活動を支援していくうえで、負担軽減策の取り組みをまとめたところである。その中には回覧板の回数を減らすことや
活動内容に工夫を凝らしている自治会の情報などを事務局で集めて、情報発信するような取り組みを進めていきたいと考えている。
・自治会活動に携わっている皆様の協力をいただきながら、事務局としても活動を支援していきたい。

市民活動支
援課長

（要望）
・今、自ら自治会長をやりたいという方はほとんどいない。市でも自治会が必要という認識があるなら、自治会長をやりたくなるような魅力のある
自治会づくりをしていただきたい。
・自治会長の地位を上げなければいけないのではないか。市で自治会長の活動費を負担してほしい。

蓑毛自治会

（要望）
・民生委員児童委員を市職員もしくは嘱託というようなことを検討できないか。民生委員や自治会の役員をお願いすることについてとても苦労
している。
・市職員は地域のリーダーという精神で地域のために頑張っていると思っていたが、元市職員に役員の就任を、お願いしてもことごとく断られ
てしまう。職員に対してどのような教育をされているのか。
・元職員が嘱託などで、積極的に参加できるようにお願いしたい。

東田原自治
会

（要望）
・現在、東地区の民生児童委員に3名の欠員が生じており、欠員の地区は隣の地区のメンバーが補っている。
・欠員により、一人暮らしの高齢者の見守りでは、一人の委員が受け持つ世帯が多くなり、きちんと見守りができない状況になっている。また、
高齢者は登録されているにも関わらず、安全安心が薄れている。
・委員は高齢者から感謝や励ましの言葉をいただき、その言葉を励みにしているにもかかわらず、見守りが思うようにできず大変残念な思いを
している。
・調査業務や手続き業務を削減していただいて、見守りを主とした活動をしていきたいので検討をしてほしい。

東地区民生
委員児童委
員協議会
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（要望）
・県道70号は午前7時頃から8時半ころまで、通勤の車がスピードを出して走っている。通学路なので、上下線とも「通学路　スピード落とせ」な
どの注意看板をつけてほしい。
・自治会館にパソコンやプリンターを設置してもらえないか。WordとExcelだけ使える簡単なものでいい。

上原自治会

（要望）
・防災の補助金申請手続きをしているが、補助対象になる資機材が決まっている。ただ、メニューにある資機材はすでに自治会で揃っている。
・資機材の補助金だけでなく、防災倉庫の維持管理費用や一時避難場所の草刈を行うために草刈り機を購入する費用を対象とするようなこと
ができないか検討していただきたい。
・蓑毛橋西側11世帯は蓑毛橋が崩落した場合、孤立化してしまうため、別のルートを避難経路とした。そのルートには人道橋があり、劣化が激
しいため、昨年の懇談会で、塗装補修していただけないかと相談した。維持管理者が県なのか、市なのかわからないとのことで、そのままに
なっている。塗装だけでもしていただきたい。

蓑毛上自治
会

（回答）
・他の地区からも公民館にプロジェクターやWi-Fi環境を整えてほしいという要望はある。予算の関係はあるが、そこは検討していきたいと考え
ている。

市長

（回答）
・注意看板については、担当の地域安全課から連絡させていただきたい。
・自治会で使用するパソコンの設置については、パソコンの耐用年数やメンテナンスもあるので、簡単にはいかないと思っている。
・WordとExcelだけであっても、ダウンロードするためにインターネット環境がないと使えないのではないか。設置には、インターネット回線料も
必要になってくることから、検討させていいただきたい。

くらし安心
部長

蓑毛橋

人道橋

宝蓮寺

避難道路

大日堂

塗装の劣化が目立つ人道橋
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（回答）
【人道橋の維持管理】
・昨年度の地区懇以降、過去の経過等を含めて整理したが、この人道橋は神奈川県が護岸工事の際、地元の要望を受けて設置したものとい
うことがわかった。地元の要望を受けて設置した橋のため、将来的には市で管理すべきものと考えているが、指摘のあった塗装等の補修を
行ってから市へ移管してほしいということを県と調整しているところ。進展があった段階で自治会長に御報告させていただく。

建設部長

（回答）
【防災補助金】
・地域の防災力強化を目的とした補助金であり、御意見のとおり、各自治会ではある程度のものは揃っているのではないかと思う。補助金の在
り方を含め、いただいた御意見を参考に検討させていただきたい。

くらし安心
部長
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